

HOY
Toro corrido
de Blencinto

Entenza, 41

Píjase el champagne

Foret

Representante: Joaquín Sanz, Lauria, 18

Un consuelo

Observando el chanchullo gubernamental digiriendo en toda España unas elecciones que a manera de función de desagravios, han celebrado los conservadores en honor de las instituciones, a las que pretenden engañar haciéndoles creer que el país es eminentemente dinástico, mi ánimo se apesaba más por la equiescencia de los de abajo que por la desverguenza de los de arriba, convencido de la corte ad de España de un pueblo que sin protesta enérgica ha visto pisotear las leyes por los propios encargados de velar por su pureza.

En todas las provincias, la presión caciquil, la inmundicia aferrada al país para robarle, obligándole a presenciar todo género de falsedades y de infamias, mezclando lo jocoso a lo serio, y dando muestras del mayor cinismo haciendo trizas al censo electoral en la plaza pública, sin temor a la indignación que ya no puede surgir de un cadáver en descomposición, de un piñazo de nación cuya dignidad ha sido substituida por el envilecimiento de treinta años de esclavitud disfrazada con los trebejos de una fúgida libertad.

Los noveles ministros deseaban congraciarse con el poder moderador, hacerte ver que poseen la virtud de trastocar las conciencias en veinticuatro horas, y para ello, en nada han reparado ni ante ninguna grosera mixtificación han vacilado.

Desde la capital de la monarquía hasta el último villorrio, se han igualado en cuanto afealdamiento del sufragio, estimulándose autoridades y caciques en el bárbaro record del atropello. Negación de interventores, rondas de granujas vendidos, puñerzas, amenazas, coacciones descaradas, robo de actas, actas en blanco enviadas por los cabos de kabilas a las capitales, a todo se ha recurrido de la manera más indecente por hombres que alardean de caballeros y pretenden regenerar al país con la farandula y la mentira.

Y haciendo pendant a esos gerifaltes de un régimen corrompido, un pueblo manso, amniso, murmurando en voz baja, sin aliento varonil para volver por su derecho, me hacia recordar la enérgica afirmación de Costa, de que esto es un corral habitado por capones indios de libertad, de progreso, de derechos y de justicia.

En medio de estas dolorosas reflexiones, sorprendiéndome la noticia del triunfo de mis amigos de Valencia, confortando mi ánimo y haciéndome recordar con fruición a los que en esa ciudad sostienen siempre vivo el fuego sagrado del entusiasmo, la llama vivida de una fe inextinguible que, como ya he dicho varias veces, han hecho de esa hermosa región la Covadonga del republicanismo.

¡Felicitarlos a ellos? ¿Para qué? Satisfechos con satisfacción del deber cumplido, no necesitan felicitaciones las que, por espacio de tantos años, están dando altísimos ejemplos a los republicanos de las demás provincias, para que se inspiren en ellos y aprendan a luchar y a triunfar, manteniéndose unidos por una sola aspiración: la de derribar lo que estorba, lo que corrompe, lo que hace imposible la regeneración moral y material de la tierra española.

Y contar a tales hombres por amigos, disponer de su aprecio, perenadrarse de su entrañable afecto, consuela y anima; por eso, más que felicitar a mis queridísimos amigos de Valencia, me felicito yo mismo por conceptuarme altamente honrado con su amistad y sincero cariño.

Ann cuando las víboras digan otra cosa.

I. Rodríguez Abarrátegui.

ACTUALIDAD LITERARIA

'La Bodega'

El Sr. Blasco Ibáñez acaba de publicar una novela, en cuyas páginas batalladoras evocan fragmentos de combates y ruido de pólvoras. El autor, según la tendencia que en él se advierte, no se limita a narrar, con las gallardías de su cálam meridional, una ficción conmovedora ó un bello episodio valenciano, sino que coloca a los personajes forjados por su imaginación ó tomados de la vida en un lugar que sea escenario de algún problema interesante y de actualidad. Así, como de paradas, va enterándose el lector de algo que debe preocupar a la triste España.

Gracias a esta costumbre de mezclar utiliteramente se han percatado muchos españoles holgazanes de la existencia de las cuestiones religiosas y social, atraídos por la brillantez del lenguaje novelesco de que Blasco teje sus obras luchadoras, de igual modo que han visto un poco de historia contemporánea merced a los 'Episodios Nacionales' de Pérez Galdós, que con sus agradables fábulas y su pintoresco estilo le permite escribir, no ya sin repugnancia, pero aun con gusto, los relatos de Elto.

Claro es que este método tiene, como todos, sus ventajas y sus inconvenientes, y una de las primeras es la ficción, que con tales lecturas, puede entre la gente, estimulándola al estudio de esos problemas candentes, que de este modo antes encuentran solución; pero contra esta razón hay otra que la contrapesa y tal vez la vence, y es que las obras como 'La Bodega', que no sólo buscan la belleza artística, sino que persiguen otra ulterior finalidad, presentan los asuntos sociales ó políticos, no como los ha formado la realidad concreta, sino como los ha visto la mente apasionada del novelador. Por esto, si bien deben recomendarse cuando sean buenas a los amantes de la literatura, no deben recetarse a algunos infelices, exhaustos de cultura, que las toman como única fuente de información y estudio para enterarse de los grandes problemas que agitan a la Sociedad, á semejanza de que nadie con sentido común preconiza las obras de Julio Verne, como base de un estudio profundo, para quien desee seriamente aprender Geografía.

En 'La bodega' describe Blasco magistralmente la vida misérrima de los gitanos andaluces, que resisten impávidos la terrible caricia del sol de estío por el jornal fabuloso de dos reales y medio. Y en recia y vigorosa antítesis relata la existencia fastuosa de los ricos jerezanos, que presentan su lujo deslumbrante ante la vista de los hambrientos; cuenta algunas bromas de los poderosos, como la que, motivada por la embriaguez de Luis Dupont, costó la vida a la infeliz Mari-Cruz, la gitana hética; narra las fiestas religiosas del opulento D. Pablo Dupont, ahitando á sus obreros de misas y procesiones, ya que los tenía ayunos de comida. Y sobre todo ello aparece la figura beatífica de D. Fernando Salvatierra, el humilde rebelde —que recuerda a un célebre agitador— que practica una de las acciones mejores de su vida al inculcar en el bravo Rafael las doctrinas de amor y de justicia que le acercaron otra vez á Mariquita de la Luz.

El resultado de aquel levantamiento popular que hizo á los obreros penetrar en la rica ciudad de Jerez, es terriblemente desconsolador para quienes juzgan al pueblo capaz de salir con éxito en todo lo que intente. Hay que tener en cuenta la desconfianza que los pobres se inspiran mutuamente. Ninguno cree en su compañero. Y además de esto, como llevan luengos años sometidos y no tienen esperanza de triunfar, sus acometidas son traidoras, sus valentías despreciables... Dígame si no el desfilé de los obreros andaluces—muy bien pintados por Blasco—por la calle Larga de Jerez, pasando silenciosos por los casinos de los ricos, sin atreverse á franquear la mampara que les separaba de sus opresores y asesinando brutalmente, en cambio, á un pobre zagal de escritorio, que ganaba un par de pesetas para mantener a su familia, pero que no tenía callos en la mano...

En toda la novela reaparece la poderosa visión que tiene el Sr. Blasco Ibáñez de personas y cosas. Hay en 'La bodega' rasgos admirables de observación, paisajes dibujados con la pluma como pudiera hacerlo Maifréa con el pincel. El estilo es bueno, sin llegar al adigranamiento del lenguaje.

El puesto que logre el Sr. Blasco Ibáñez en el Parnaso español, no lo deberá á ser un Balmato del idioma, como Hébert, como Valera.

José Félix Huerta.

(De El Eco Complutense).

Quando el exceso de originales nos lo permita, iremos reproduciendo otros notables artículos de diversos periódicos y revistas acerca de 'La bodega'.

Junta Municipal

Convocatoria

Se ruega á todos los señores que forman parte de la Junta Municipal del partido de Unión R-republicana, que asistan á una reunión que se celebrará mañana á las nueve de la noche en el Centro de la calle de Libreros.—El presidente, Adolfo Beltrán.

El acta de Pellejin

Continúa en el destierro el diputado de Maestre, el niño Alfredo. No sabemos los propósitos que tendrá, pero sospechamos que allí vive en constante lucha con su conciencia, que le exige la renuncia del acta.

Bonilla y sus acompañantes siguen sin novedad; pero ahora se nos ocurre una pregunta para el Sr. Pérez Mozo: ¿Es posible que el Ilustre Bonilla y sus compinches sigan cobrando del Estado para ejercer el papel de chulos de un Navarrito? Creemos que no, pues la policía, ya que tan mala resulta, al menos que sirva para pasear por nuestra ciudad para simular que hacen lo que deben. Lo menos que puede pedirse, es que cubran las formas.

A Navarrin, nada; cuando venga, le hablaremos claro. Por ahora, conste que no sera diputado... por que renunciará el acta.

El suceso de la calle Alta

Las constantes provocaciones, el continuo empleo de la amenaza, produjeron anteañoche otra de sus naturales consecuencias, otro incidente deplorable de esos que constituyen la afrenta de esta desdichada ciudad.

He aquí lo sucedido según nuestros informes, que hemos procurado ser basos en la más absoluta imparcialidad, porque notorio es que nosotros no queremos acusar á enemigos políticos por el placer de vengarnos envolverlos en procesos.

El vigilante nocturno particular del primer trayecto de la calle Alta, Antonio Conejos Ros, de 43 años, casado, domiciliado en la calle de Cañete, núm. 13, es soriano.

Sabiendo es ya de todos, que la falla de la calle Alta fué quemada por un grupo que creyeron encontrar en las figuras de la misma alusiones que les mortificaban. Se dice que en dicho atropello no fué ajeno el referido vigilante.

Anteañoche á las once, dos correligionarios nuestros, José Meliá Esteve y Manuel Alegre, hombres á cual más honrado y más decente, y enemigos ambos de broncas y pendencias, al pasar por la calle Alta para retirarse á sus domicilios, fueron insultados por dicho vigilante Conejos, quien continuó tras ellos hasta bien adentro del segundo trayecto de la misma calle, y fuera, por lo tanto, de lo que podemos llamar jurisdicción del repetido vigilante.

A tal extremo llegó, que ya uno de nuestros correligionarios hubo de pararse y contestarle como creyó procedente.

Entonces Conejos, sacando su revólver, hizo varios disparos, hiriendo en la cabeza al mencionado amigo nuestro José Meliá Esteve.

En el acto, éste y su compañero Manuel Alegre, vieronse rodeados de un numeroso grupo de correligionarios del vigilante, y de los que en la noche anterior se dice habían cooperado á la destrucción de la falla.

Sonaron algunos tiros más y el vigilante Conejos cayó herido también de bala en la cabeza.

El Manuel Alegre se defendió valientemente contra el grupo que le disparaba, y mantuvo á raya á los agresores hasta que se presentó una pareja de policantes que lo detuvo, mientras los del grupo se daban á la fuga.

Los heridos fueron conducidos al Hospital y el detenido al juzgado, desde donde pasó á la cárcel.

Este, ó sea Manuel Alegre, ofrece pruebas irreconcilables de que fué agredido, pues se le apreciaron escoriaciones en la frente y en la mano izquierda.

Se dice que hubo algunos heridos más que huyeron y se han ocultado.

El juzgado de guardia, compuesto por el juez Sr. Bas, el actuario Sr. Rodríguez y el oficial Sr. Ferragut, instruyeron las oportunas diligencias.

El vigilante Antonio Conejos tiene la herida en la nuca del carrillo izquierdo, y ha sido calificada de grave.

José Meliá la tiene en la cara lateral izquierda del maxilar inferior, y también es grave el pronóstico.

Como de costumbre en estos casos, nuestros amigos llevan la peor parte en el relativo al terreno judicial.

El vigilante Conejos, está en el Hospital, en calidad de libre, á pesar de haber sido el que hirió á Meliá.

En cambio, José Meliá está en el Hospital en calidad de detenido.

Hemos detallado el suceso de la calle Alta, porque era nuestro deber registrarlo en la crónica local, y al consignarlo, procurar que la narración fuese reflejo exacto de la verdad.

Ahora, obren los tribunales. Nuestros correligionarios saben ya á qué atenerse y cómo les corresponde proceder. Nosotros defendéremos lo que consideremos justo y no perderemos de vista la marcha del proceso en defensa de nuestros correligionarios.

El homenaje à Echegaray

Por este Gobierno civil se han cursado los siguientes telegramas de felicitación á D. José Echegaray:

Por grande, por legítimo, por espontáneo, se asocia con toda su alma al homenaje que España entera tributa al sabio, al poeta y al artista.—Elisa Boldán.

Caroagente (á Gobernador).—'Rogamos á V. S. transmita el testimonio de nuestra admiración al insigne Echegaray, gloria de España.

Pascual Cucarella, Cieto Galán, Vicente Crespo, Antonio Caunt, S. Hernández, D. Taléns, José Soriano, Pascual Arbona, Vicente Orquin, José Donat, José Martínez, Juan Mir, Isidro Cuad, Vicente Carrasco, Pascual Armengol, Bautista Hernández, Inocente Rubio, Francisco P. Fognés, Ángel Ríos, José Verdú, Bernardo Ríos, Ramón Martínez, Vicente Bayarri, Salvador Moscardó, Emilio Martí, Modesto Pardo, Ramón Lázaro, Agustín Canet, José Gorgs, Juan Martínez, Joaquín Choquel, Elias Canet, Telesforo Campos, Vicente Chelabat, Fernando Miramón, Teodoro Cogollo, Bautista Crespo, José Roselló, Joaquín Gómez, Antonio Bisbal, Pascual Orts, Ricardo Taléns, Salvador Prades, Vicente Benlloch, Bernardino Piers, Enrique Martínez, Enrique Pardo, José Soler, Mariano Mosquera, Alejandro Llorca, Pascual Montagud y Jaime Izanzo.

Gobernador á D. José Echegaray.—No solamente como representante de un Gobierno que tan firmemente ha sabido interpretar los sentimientos de toda la nación española al honrar á uno de sus hijos más eximios, sino como uno de sus más entusiastas admiradores, se adhiere de todo corazón al homenaje que hoy rinden á V. E. todos los españoles.—Genaro Pérez Mozo.

También los alumnos del sexto curso de bachiller, asociándose al homenaje en honor de Echegaray, han remitido á Madrid un telegrama que dice así: 'Sr. D. José Echegaray.—En nombre de los alumnos de sexto curso de bachillerato del Instituto General y Técnico de Valencia nos adherimos á la manifestación de admiración que el

elemento intelectual tributa á su maestro en todo los ramos del saber humano.

Nosotros tenemos en gran honra ser portadores de tal representación, y por ello participamos gustosísimos á usted las muestras de admiración y respeto que sentimos hacia su talento y sabiduría.

No dudamos que acogerá con benevolencia esta muestra de afecto y admiración que sentimos hacia el sabio y que nos obliga á gritar hoy ¡Viva D. José Echegaray!—Por el sexto curso de bachiller, Vicente Candela Ortells.

Las Escuelas de Artesanos, asociándose al homenaje de profunda admiración que hoy rinden todas las entidades científicas y literarias á D. José Echegaray, ha dirigido un telegrama de felicitación á quien tanto engrandece el nombre de nuestra patria.

DESPUÉS DE UN SERMON

Parricidio en Burriana

Los tarraconenses, los mercaderes del templo, pregonan día tras día que su religión es religión de paz y de bondad, y á pesar de ello, en romerías, procesiones y fiestas, vemos enarbolar el garrote, empuñar el revólver, blandir el puñal, á quienes se llaman sus más ardientes defensores, sus más firmes creyentes.

El viernes por la noche, y después de escuchar un sermón en la iglesia parroquial de Burriana, el vecino Miguel Peris regresó á su domicilio, no sintiendo en su pecho ansias de amor y deseos de paz, sino alimentando odios, buscando venganzas para pasados reenceros.

Así, entró en su domicilio, furioso, desesperado, empuñando un cuchillo y buscando á su mujer de la que había estado separado hasta hace pocos días en que ésta regresó al domicilio conyugal.

La pobre Mercedes, que así se llamaba la esposa del Peris, fué alcanzada por éste que le infirió 17 puñaladas, dejándola muerta.

La noticia del parricidio fué conocida en Burriana á las ocho y media de la noche, poco después de realizado el hecho, que como es natural indignó á los vecinos.

El agresor fué detenido y encerrado en la cárcel, á disposición del juzgado que instruye el oportuno sumario.

Unión republicana

Conmemorando el triunfo

EN MISLATA.—Ayer se reunieron en fraternal banquete los republicanos de Mislata en casa del presidente del comité municipal de Unión Republicana, con objeto de conmemorar el grandioso triunfo obtenido por el partido en el distrito de San Vicente-Torrente por el candidato D. Vicente Veres Comi.

Como ocurre siempre en estos casos, reinó la mayor alegría, pronunciándose al final brindis elocuentes, y después en el Casino de Unión Republicana se improvisó un mitin, en el que tomaron parte varios oradores.

Distinguiéronse por sus fogosos discursos, encaminados las dotes del Sr. Veres, los socios de dicho Casino Sres. Pérez, Ilueca, Sanmartín, Sanchis Moreno y otros. Reuniendo los discursos el presidente del comité D. Marcelino Suay, que en entusiastas párrafos demostró el progreso de las ideas republicanas en esta localidad y la muerte lenta pero progresiva de la asquerosa reacción que imperaba en dicho pueblo y que hoy va desapareciendo.

Las actas de Picasent

Quién las robó

De Picasent nos dan cuenta de lo ocurrido el 12 del actual con motivo de las elecciones provinciales.

Tarazona y Machancoses, los caciquillos hasta hace poco rivales, aparecieron el citado domingo unidos en amigable consorcio.

Todo obedeció á previo convenio pactado en Valencia y preparado para birlar las actas de Picasent á los republicanos y ofrecerlas en blanco á los jefes de las fracciones monárquicas en Valencia.

Para ello tuvo necesidad el Sr. Machancoses de poner al frente de las cuatro mesas elec-

228 Javier de Montepín
sa del caos, y un suspiro se escapó de su pecho.
—Vamos, vamos—dijo por fin, tratando de dominar su emoción;—por fuerza hay aquí una mala inteligencia... Por favor, Mad. Loriol, explíquenos bien: os pregunto por los viajeros que ocupaban los números 7 y 8 del piso segundo.
—Yo siento que lo toméis con tanto calor, Mr. Vernier, pero lo que os digo, desgraciadamente, es la verdad: de esos mismos viajeros hablo yo.
Levantóse entonces el joven y empezó á pasear por la sala con terrible agitación, mientras Mad. Loriol le seguía con la vista.
De repente detúvose delante de ella y exclamó:
—Pero, en fin, esa locura no habrá sobrevivido sin motivo; ¿qué ha pasado?
—Os contaré las cosas con todos sus detalles... Pero tranquilizadme, me dais miedo.
—Ya estoy tranquilo, os escucho.
—Ya sabéis, señor doctor, que esta mañana se ha guillotinado en esa plaza al asceino de Mr. de Baltas.
El joven hizo una señal afirmativa.
—La plaza estaba literalmente llena de gente; había curiosos en las ventanas, en los tejados, en los balcones... yo misma me había subido en un banco cerca de la puerta... Llegó el coche celular, baja el reo, sube los escalones del estrado, abraza el crucifijo, y con voz entera y tranquila, que me parece estarla oyendo á un metro, en medio del silencio general exclamó: 'Misero innocente. En aquel momento, y como si respondiera á estas palabras, oyóse un grito terrible que estremeció á todos los especta-

229 El médico de las locas
res, y aquel grito salió por una de las ventanas de mi casa... ¡La cabeza del asesino caía en aquel momento! yo me apresuré á subir las escaleras con mis criadas y llegamos al cuarto número 8. Abrí la puerta, y en medio de la estancia vi á la viajera tendida sin conocimiento, y á su marido arrodillado junto á ella y retorciéndose las manos con desesperación. Al mismo tiempo que yo, llegó un joven, na tal Mr. Leclère, que había pasado la noche en otra habitación de la casa, y que exclamó: '¡Pobre tío! ¡pobre tío!'
Aquí se interrumpió Mad. Loriol, y Jorge, que no podía dominar su ansiedad, preguntó:
—¿Y qué hicieron?
—Trasladamos á la señora al lecho, mientras su marido gritaba: '¡Un médico! ¡un médico!' Se corrió á buscar á los tres que hay en Melm, no estando ves...
—¿Y qué hicieron?
—Examinaron á la enferma con mucha detención, preguntaron mucho, consultaron unos con otros...
—¿Y sangraron á la enferma?
—No tal.
—¿Pero le aplicarían poderosos reactivos?
—Sí, agua fresca, vinagre á los sienes y una pluma quemada á las narices.
—¿Nada más que eso?
—Nada más.
—¿Y no estar yo aquí!—exclamó Jorge con desesperación.—¿De modo que no han hecho nada para devolver la vida al cuerpo, la inteligencia al espíritu?...

230
—¿Me persigue la fatalidad!—dijo.—¿Cómo buscarlos? ¿Cómo descubrir su huella en ese inmenso París?
Pere al punto reanimóse y repuso:
—Todavía no hay que desesperarse. Mr. Delarivière irá á ver á su hijo; por Emma esbré en qué casa se encuentra Juana; además, Fabricio Leclere, un parisiense de la buena sociedad, será conocido... El me conducirá al lado de su tío, ¡La ciencia hoy hace milagros! ¡Curaremos á la pobre loca... sí, sí, todavía es posible la dicha!
Y Jorge, abrigando de nuevo la esperanza, salió del 'Gran Ciervo' dejando á Mad. Loriol sorprendida de la inexplicable emoción que causaba al joven doctor la catástrofe de unas personas que no había conocido hasta la víspera.
—Tiene muy buen corazón este joven—se dijo por darse una explicación.—Se toma tanto cuidado por los extraños como por los propios... ¡Eso ya es falta de buen sentido!
XII
El relato de la duéña del hotel á Jorge Vernier había sido fiel expresión de la verdad. Después de la declaración terrible de tres médicos, había parecido indispensable tomar una determinación inmediata, y Juana, cuya locura, indefensa en aquel momento, podía convertirse en furiosa, debía ser conducida inmediatamente á una casa de salud.
Mr. Delarivière, como fácilmente se comprende, estaba traspasado de dolor. Apenas repuesto de las angustias de la víspera, recibía de improviso el golpe más terrible que pudiera asestarle la suerte.

231 Javier de Montepín
Sin detenerse en el piso bajo, donde no encontró á nadie, subió la escalera hasta el piso segundo y llamó suavemente á la puerta de la estancia que ocupaba Mad. Delarivière.
La puerta no se abrió, y después de unos segundos llamó de nuevo.
La puerta permaneció cerrada.
Entonces, no siendo ya dueño de contener su impaciencia, alzó el picaporte y la puerta se abrió sin dificultad.
Jorge, usando de sus privilegios de médico, entró en la habitación; pero ésta estaba vacía, las ventanas cerradas, las cortinas corridas.
Pasó á la pieza inmediata, y la misma soledad, sin que uno de los objetos pertenecientes á los viajeros demostrase que aquéllos, ausentes momentáneamente, habían de volver.
Jorge palideció.
—¡Han partido!—balbuceó.—¡Han partido... parece imposible, y sin embargo, no admite duda... ¿qué ha podido ocurrir?
Bajo rápidamente la escalera y entró como un huracán en la sala común del hotel.
Los días se suceden sin parecerse: esta sala, que la víspera rebosaba de gente, no contenía sino su clientela habitual, compuesta de algunos jugadores de besique y bebedores de cerveza.
Mad. Loriol, en su trono, ó fuera detrás de su mostrador, pluma en mano, ordenaba cifras y se complacía en registrar las ganancias embolsadas, gracias al reo misterioso de aquel día.
Al ruido que hizo Jorge al entrar, la hoste-

232 El médico de las locas
233
Tomo I 29

torales cuatro panaguadas que difilmente...

Este fue un verdadero simulacro porque no...

El corresponsario que nos remite estos...

También se nos dice (y en esto van de acuerdo...

Después de llenarse las actas de Picasent...

De modo que el escamoteo de las cuatro...

Afortunadamente, los chanchallas de Picasent...

Pero como las malas acciones deben tener...

Desde Paterna

Sobre las últimas elecciones

En contestación a un suelto publicado por...

Dice dicho periódico que en Paterna votaron...

El que escribe esta carta puede afirmar lo...

Al Sr. Barral le votaron en Paterna los...

Y ya que se nos ha hecho hablar involuntariamente...

En Paterna no hay más republicanos que...

Del Circolo Católico, frecuentado por mí y...

¿Qué edificante es esto para los hombres de...

Y lo peor para ellos es que no logran vencer...

Para terminar; como soy hijo de este pueblo...

Gracias por la publicación de la siguiente...

José Valls.

Vicesecretario de la Juventud de Paterna

Visita e inspección de establecimientos benéficos

La Gaceta llegada ayer a Valencia publica...

1.º Que gire V. S. una visita de inspección...

2.º Que adopte inmediatamente todas aquellas...

3.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

4.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

5.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

6.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

7.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

8.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

9.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

10.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

11.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

12.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

13.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

14.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

15.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

16.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

17.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

18.º Que se adopte inmediatamente todas aquellas...

gir y castigar las infracciones legales que...

3.º Que en el plazo de quince días del V. S....

Las fallas

Nunca es tarde... cuando se tiene buena...

Ayer por falta material de tiempo a causa...

Plaza de Mosen Sorrell. — Un gran salmón...

La falla titulábase "La pesca del salmón".

La idea, si enteviera expresada con sinceridad...

Calles de Jordana y Guillem de Castro —

Y era muy justo que los hicieran, pues es...

Calles de la Beneficencia y Ripalda —

En la noche del sábado la animación fué...

En el día de ayer la animación fué aún...

Por la noche fueron pasto de las llamas...

Y hasta el año próximo iremos a qué...

Los premios

Ayer a las diez, reuniéronse en el Ayuntamiento...

Premio de 250 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 150 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 100 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 50 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 25 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 10 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 5 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 2 pesetas, del Ayuntamiento.

Premio de 1 peseta, del Ayuntamiento.

Premio de 50 céntimos, del Ayuntamiento.

Premio de 25 céntimos, del Ayuntamiento.

Premio de 10 céntimos, del Ayuntamiento.

Premio de 5 céntimos, del Ayuntamiento.

Premio de 2 céntimos, del Ayuntamiento.

Premio de 1 céntimo, del Ayuntamiento.

Premio de 50 milésimas, del Ayuntamiento.

Premio de 25 milésimas, del Ayuntamiento.

Premio de 10 milésimas, del Ayuntamiento.

Premio de 5 milésimas, del Ayuntamiento.

Premio de 2 milésimas, del Ayuntamiento.

Premio de 1 milésima, del Ayuntamiento.

que ninguno de los libretos presentados reunió...

Por falta de espacio, dejamos para mañana...

Por falta de tiempo no pudimos ayer...

En primer término el Sr. Pérez Mozo...

Y si quisiera evitar el Gobernador que...

Unicamente ignoraban la intención satírica...

Si no tuvieramos otras pruebas de la...

Por cierto, que merecen transcribirse...

Estos socialistas son el mismo demonio...

No había tal camino de escopetas de caña...

De sobra sabemos, desgraciadamente, que...

No obstante, tomamos nota de la alegría...

Entonces los contestaremos mercedamente...

El demonio son los carlistas de La Voz...

Una comisión de contribuyentes del Grao...

Los comisionados expusieron al Sr. Pérez...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

El gobernador, como de costumbre, no apun...

ó solución alguna, pero en cambio lanzó la...

"Deben ustedes concertarse prontamente...

Nada, nada; con gobernadores así los...

La comisión organizadora de la anual...

Aparte de otras obras selectas, la Banda...

La interpretación de las tres obras nuevas...

En el restaurant "El Caballo de Oro" se...

Al terminar el banquete surgió la idea...

Nuestro corresponsal en Carlet nos comu...

Ayer se reunieron en fraternal banquete...

Al iniciarse los brindis, los republicanos...

Puede muy bien el Sr. Palafox estar satis...

¿Tenía carillo a vuestra salud? Tomad el...

El último baile de Piñata celebrado ante...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

Lindas y elegantes máscaras acudieron...

gran número a embellecer las horas con sus...

Compelan con las enmascaradas, las her...

Abundaron los disfraces de buen gusto, ob...

La animación no decayó un momento y el...

Que sea baile haya sido el último...

El FERRO QUINA-BISLERI vence las afe...

Añoche a las diez falleció la distinguida...

Esta tarde a las cinco se verificará el...

A su esposo é hijos enviamos el más...

Añoche se celebró en el Centro de Unión...

M. Gerard dará una conferencia mañana...

Con el agua continuó del agua mineral de...

Después de probar todos los remedios...

Operaciones desesperadas en personas bien...

Se debe exigir que cada hostia tenga...

Depósito general, en la farmacia de los...

El agua mineral de MOSA NOCERA-UMBRA...

Añoche fué agredido en un sitio próximo...

José Sanz Martí se produjo ayer tarde...

Por un cohete, sufrió añoche varias quem...

Trinquet Pelayo. — Hoy a rebote contra...

Bien se pueden tapar con la pintura...

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI...

Las pastillas Crespo calman la tos en el...

TOSE EL QUE QUIERE. — Usad los dis...

—Entonces ya me explico...

—¿Pues yo no! En nombre del Cielo...

—Han partido?

—¿Han partido?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

—¿Y la enferma?

Ante el inmenso pedido de la reproducción fotográfica del hermoso cuadro...

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

El reputado operador Sr. Font, que curó su práctica en las mejores clínicas de París y Madrid...

Movimiento obrero. SOCIEDAD DE MAESTROS PELUQUEROS Y BARBEROS.—Esta sociedad recuerda a todos los maestros socios...

Teatros. Princesa: Mañana se verificará en este teatro la reprensión de "Mujer y Reina"...

Toros y Toreros. La corrida de ayer. MAL PRINCIPIO. La gente tenía ganas de ver toros...

Si se considerara por parte de la Diputación dar otra corrida de tan malos resultados como la de ayer...

Y es que hoy día a cualquiera le confieren ese cargo, aunque no sepa cuántas patas tiene un toro.

Fue el caso que al quinto, un Farolero que huía de su propia luz, consiguieron los de arriba hacerle dos pequeños ojales a costa de mucho acoso...

Aun hubo alguna que otra chispa en lo restante de la corrida, pero la nube ya había pasado con la bruma anterior.

La empresa no le vendrían muy bien las actitudes del público, pero de seguro que hubiera salido peor librada a no ser por el trabajo, verdaderamente merecedor de agradecimiento por parte de la gente torera...

Somos justos y hemos de decir que el último de la tarde fue un guapo como tipo y sangre. Comenzó algo cobardado, creciéndose luego y haciendo regular lidia...

En cuanto a la fauna de los matadores, hubo de todo, y más malo que bueno. Se conoce a la legua que aun no están entrenados este año.

Reverito y Gallito en guitos no pasaron de hacer lo vulgar y a modo gracioso. Con el estoque, los dos se esforzaron en su último toro, al que propinaron cada uno una estacada en los rubios, oyendo oración.

Como siempre, de los peones trabajaron con fe Quelo Zaragoza, Blanquito y Braulio. Y como seriamente la corrida no merece los honores de que se habla de ella con más extensión, hacemos punto.

El Hospital cobrará las pesetas que, según las cuentas ganadas de Manuel García, importe el diez por ciento convenido, y tendrá desahogada ya la piza y escamado al público al primer tapón.

De continuar los negocietes Manuel García, pronto el Sr. Villarroya habría de decirle aquello de "imposible la lais dejado para vos y para mí".

Pero de esto ya hablaremos.

UN MALETA.

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—Gran compañía...

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.45.—El diablo en el poder.—Buenos.

TEATRO APOLÓN.—A las 8.30.—La reina mora.—La trépana.—Las estirias.

TEATRO RUZAF.—A las 9.—El tá-ael.—El coche-salón.—La gloria de la hereta.

TEATRO NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos "Lectura interesante".—El ventrílocuo Mr. Martin.—La hermosa y sin rival bailarina "La Sevillanita".

CONQUISTAS DE LA CIENCIA. ESCULTURA EN EL CUERPO HUMANO. Hasta ahora, la medicina se contentó a prevenir y curar las enfermedades del cuerpo humano.

RIVERA Bases del concurso del mes actual. Primero. A todo comprador de una peseta en adelante se le entregará un TICKET, numerado.

Las Barracas. LLOP, 8 y 10. Fábrica de torcidos de algodón especiales para medias, negro indestructible y color sólido.

Huéspedes. Trato como de familia, absoluta limpieza y precios económicos. Calle de las Almas, letra B, piso tercero, derecha.

Consultorio G. Iñol. Enfermedades secretas. HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde.

Muebles a plazo y muebles a plazos. "La Amuebadora", Balada de San Francisco, núm. 27.

De interés. Los dueños de la tienda de San Vicente, Maldonado, núm. 2, ofrecen a sus clientes toda clase de generos, tanto ultramarinos como coloniales.

EL IDEAL. Nuevo papel para fumar.—Pídase en estancos y kioscos.

Visita a Villaverde. El Sindicato nacional de vinedultores, acompañado de los Sres. Canalejas y Villanueva, ha visitado al Sr. Villaverde.

Guerra ruso-japonesa. San Petersburgo.—Los rusos continúan su retirada, convertida en espantosa derrota.

EN HONOR DE ECHEGARAY. La función celebrada en el Real en honor del Sr. Echeagaray ha resultado brillantísima.

La tarde es espléndida, primavera. La plaza de Oriente, donde se organizó la manifestación, hallábase invadida por numeroso gentío.

La manifestación. La tarde es espléndida, primavera. La plaza de Oriente, donde se organizó la manifestación, hallábase invadida por numeroso gentío.

El orden de la manifestación ha sido el siguiente: Sección de Guardia municipal montada.

Instituto vacunojono. FELIX Y FLÜCK.—Lousanne Suiza. El representante de este instituto D. J. ALDICA, que está acreditada VACUNA se vende en Valencia, PLAZA CAJEROS, 6. FARMACIA.

Facultades de la Universidad con sus estantes y catedráticos al frente. Escuela de Veterinaria. Noim de Maestros.

Escuelas de Música y Declamación. Colegio de Bordadores. Academia de San Fernando.

Centro Industrial Obrero. Orlento de Comercio. Escuela de Ingenieros y Arquitectura, cuya representación era muy numerosa.

Camara de Comercio. Representación de los gremios. La más nutrida era la de los carboneros y la menos la de vinos.

Dependientes de comercio. Sociedades Ibero Americanas con banderas de las distintas Repúblicas Ibtinas.

Cruz R. J. Academia de Medicina. Sociedades de Actores y Autores. Com. ionistas y viajantes de comercio.

Asociación de la Prensa. Sociedad coral de Madrid. Ofeones. Banco de España.

La comisión iba presidida por el Sr. Alendelazlar. Compañía Transatlántica. Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Los grupos iban depositando sus estandartes al pie del edificio, formando artísticos y pintorescos pabellones.

Maria Guerrero, oculta detrás de una estatua de la escultista, contemplaba con emoción vivísima aquel espectáculo.

El general Sr. Cerero entregó al Sr. Echeagaray la cruz del Mérito Militar y la banda correspondiente.

El Sr. Echeagaray se la colocó en el pecho, en medio de una ovación delirante. El Sr. Echeagaray, aprovechando un claro, en el entusiasmo abrazó al general Sr. Cerero.

Los duques de Connaught. Gibraltar.—Han llegado los duques de Connaught. Se les ha dispensado un entusiasta recibimiento.

Más de la guerra. Mukden.—El primer acto al tomar el mando de las tropas el general Linievitch ha sido suprimir los telegramas para la prensa.

La "Gaceta". Madrid 19. Inserta una real orden denegando autorización para emitir en Bolsa 26.000 acciones emitidas por la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

Concurso. La Academia de Ciencias Morales ha abierto un concurso con motivo del Centenario del Quijote para premiar la mejor Memoria que se presente sobre el tema "Estado social que refleja el Quijote".

Homenaje a Echeagaray. Los periódicos todos se publican con fecha de hoy, excepto España, pero dedicando todo el número a rendir homenaje de admiración y simpatía al gran dramaturgo D. José Echeagaray.

Las coronas de Valencia. Las coronas remitidas a D. José Echeagaray por la Asociación de la Prensa valenciana y el Ayuntamiento, han quedado depositadas en el Ateneo.

El homenaje. En el discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Canalejas ha enalzado el entusiasmo por la nación para honrar al sabio amante de la Ciencia, del Arte, del Trabajo.

junto al corazón, y no yo aquí, súbdito en esta escalinata y venotras abajo, sino fúcos a nivel, en la gran nivelación, que es la nivelación de los corazones".

España y la Argentina. Bilbao.—Ha llegado el ministro de la República Argentina en París D. Carlos Albear. Tiene el encargo de estudiar la expansión del comercio de España y la Argentina.

Castellón.—En puerto Luz han tenido una lucha con los boteros varios pasajeros ingleses. Han resultado dos viajeros heridos. La guardia civil detuvo a los boteros. Los heridos fueron conducidos al Hospital.

Estreno. Barcelona.—En el teatro de la Granvia se ha verificado el estreno de "La vara de al cal de", original de Melancthe y el maestro Ba rrra.

Desencajonamiento accidentado. Madrid.—Comunican de Castellón que al ser desencajonados los toros de Mirra que han de lidiarse el sábado, se han corneado dos buecos, matándose.

Protección a los mineros. Londres.—La Cámara ha aprobado una nueva ley en la que se concede la jornada de nueve horas para los mineros que tengan menos de 18 años.

La aprobación de un tratado. Washington.—Ha terminado el periodo legislativo del Senado. Ha quedado sin aprobar el tratado yanqui-americano.

Rendición. Constantinopla.—Aumenta la rendición en las regiones del Yemen. La guarnición turca de Sanaa se ha rendido.

Desde Castellón. Castellón.—Al ser desencajonados los toros de Mirra de hermosa lámina, se han corneado los desencajonados en segundo y tercer lugar, matándose.

Francia y Marruecos. París.—El gobierno confía en que se arreglará pacíficamente con el sultán el incidente motivado por el explorador Legonzar.

En el Ateneo. El homenaje a Echeagaray en el Ateneo ha resultado brillantísimo. Ha asistido D. Alfonso. Al presentarse el Sr. Echeagaray resonó una gran ovación.

El homenaje. En el discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Canalejas ha enalzado el entusiasmo por la nación para honrar al sabio amante de la Ciencia, del Arte, del Trabajo.

Las coronas de Valencia. Las coronas remitidas a D. José Echeagaray por la Asociación de la Prensa valenciana y el Ayuntamiento, han quedado depositadas en el Ateneo.

El homenaje. En el discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Canalejas ha enalzado el entusiasmo por la nación para honrar al sabio amante de la Ciencia, del Arte, del Trabajo.

Las coronas de Valencia. Las coronas remitidas a D. José Echeagaray por la Asociación de la Prensa valenciana y el Ayuntamiento, han quedado depositadas en el Ateneo.

El homenaje. En el discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Canalejas ha enalzado el entusiasmo por la nación para honrar al sabio amante de la Ciencia, del Arte, del Trabajo.

Las coronas de Valencia. Las coronas remitidas a D. José Echeagaray por la Asociación de la Prensa valenciana y el Ayuntamiento, han quedado depositadas en el Ateneo.

El homenaje. En el discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Canalejas ha enalzado el entusiasmo por la nación para honrar al sabio amante de la Ciencia, del Arte, del Trabajo.

Las coronas de Valencia. Las coronas remitidas a D. José Echeagaray por la Asociación de la Prensa valenciana y el Ayuntamiento, han quedado depositadas en el Ateneo.

